

S3 CANADA – Stages en enseignement de l'ACELF

**Découvrir un nouveau visage de l'enseignement en francophonie canadienne**



**QUÉBEC, le 11 décembre 2025** – D'un océan à l'autre, 8 étudiantes et étudiants au baccalauréat en enseignement au secondaire de l'Université de Sherbrooke explorent un nouveau visage de l'enseignement: celui de la francophonie d'une autre province. Ces jeunes ont choisi d'approfondir leur compréhension des réalités francophones et d'élargir leurs horizons éducatifs en faisant leur stage dans des écoles du Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique, du Conseil des écoles fransaskoises, du District scolaire francophone Nord-Ouest du Nouveau-Brunswick et de la Commission scolaire de langue française de l'Île-du-Prince-Édouard. C'est grâce au programme [S3 CANADA](#) de l'Association canadienne d'éducation de langue française ([ACELF](#)) qu'ils et elles vivent cette expérience.

«Mon expérience à Victoria, en Colombie-Britannique, a été une occasion unique de découvrir une nouvelle région et de sortir de ma zone de confort en m'adaptant rapidement à un tout nouvel environnement. Au contact des élèves, de l'équipe-école, des parents et de la communauté autant francophone qu'anglophone, j'ai découvert une richesse humaine inspirante et une vision de l'enseignement différente de celle du Québec, qui m'a fait grandir autant sur le plan professionnel que personnel.» — *Zachary Simard, stagiaire à l'école Victor-Brodeur.*

Cette richesse dont parle Zachary, c'est le rôle unique des milieux éducatifs francophones en contexte minoritaire comme pilier pour assurer la vitalité de la langue à travers la transmission du patrimoine culturel en plus du cursus scolaire. Et la façon dont chaque école joue ce rôle avec brio est une source d'inspiration pour tous les stagiaires:

«Les écoles ont un fonctionnement très différent au niveau de l'inclusion, ce qui nous amène une grande réflexion sur les modèles d'éducation. Les enseignants sont très accueillants et nous aident énormément à nous adapter au milieu. » — *Elliot Boudreault, stagiaire à l'école Pionniers-de-Maillardville en Colombie-Britannique.*

«Communauté, culture et découverte. C'est une belle communauté francophone, très accueillante et rapidement, je me suis sentie incluse en participant aux différentes activités. Dès le départ, j'ai pu m'imprégner de la culture de l'Île, qui a ses différences et ses similarités avec le Québec.» — *Maude Pelletier, stagiaire à l'école de la Belle-Cloche à l'Île-du-Prince-Édouard.*

«Une bibliothèque-valise sous les bras et des étoiles dans les yeux, je suis arrivée à Edmundston. J'y ai découvert un milieu où tout le monde – mais surtout l'école - s'implique partout: comité des étudiants, parade de Noël, équipes sportives, sécurité alimentaire... Edmundston est une ville où l'éducation se trouve en quelque sorte valorisée à tous les coins de rue.» — *Taomie Pépin, stagiaire à l'école Cité des jeunes A.-M.-Sormany au Nouveau-Brunswick*

Ces jeunes ramèneront avec eux cette perspective unique qui enrichira autant leur pratique pédagogique que leur vision du rôle du personnel enseignant et des écoles dans leur communauté.

Les stages sont réalisés avec la précieuse collaboration de plusieurs conseils scolaires francophones partenaires partout au pays, dont le Conseil scolaire francophone de la Colombie-Britannique, le Conseil des écoles fransaskoises, le District scolaire francophone Nord-Ouest du Nouveau-Brunswick et la Commission scolaire de langue française de l'Île-du-Prince-Édouard, ainsi qu'avec plusieurs universités québécoises, dont l'Université de Sherbrooke.

### **À propos de S3 CANADA**

Les Stages en enseignement de l'ACELF, S3 CANADA, font vivre à des étudiantes et étudiants en éducation du Québec une expérience de stage dans une école de langue française ailleurs au pays. Ils leur permettent de découvrir un nouveau contexte éducatif dans une communauté francophone du Canada et de créer des liens. Source d'enrichissement professionnel, personnel et culturel, ce programme vise à sensibiliser les étudiantes et les étudiants aux diverses réalités de la francophonie canadienne. S3 CANADA est offert grâce à l'appui financier du gouvernement du Canada.

### **À propos de l'ACELF**

L'ACELF est un réseau pancanadien d'expertise-conseil en construction identitaire. Elle accompagne les intervenantes et les intervenants en éducation de langue française du Canada pour renforcer leur pouvoir d'action et leur leadership dans le but d'aider les jeunes à faire une place significative à la langue française et à la culture francophone dans leur vie.

- 30 -

Informations : Annie Côté

Responsable des communications stratégiques, ACELF  
(418) 704-3950 / [cote@acelf.ca](mailto:cote@acelf.ca)